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从球队前身苏州
锦富， 到今天的苏州
东吴，球队成立12年，

一直以冲入更高的联
赛平台为目标。 尤其
是去年距离冲甲只有
一步之遥， 更让球迷
和俱乐部为之惋惜。

因此当得知递补消息
后， 苏州东吴非常积
极， 希望可以抓住这
难得的机会。 然而最
近有关递补的流言，

对原本“第一顺位”的
东吴非常不利， 也曾
有他们将失去资格的
消息传出。

3月3日，中国足协向苏州东吴、
河北精英、江西联盛、四川九牛、昆
山FC、武汉三镇六家中乙俱乐部发
出了提交递补中甲申请及相关材料
的通知。最终除河北精英外，其他五
家俱乐部都上交了相关材料，中国
足协也将在近期对这些俱乐部进行
资格审核，从中选择递补参加中甲
联赛的球队。

在这其中，足协还特别要求俱乐
部提供七份材料，包括俱乐部近两年
的经营情况；俱乐部主要股东的自身
情况及经营状况介绍；俱乐部2020赛
季的经费保障情况；俱乐部股东及其
工作人员与其他职业俱乐部无关联
关系的保证书；俱乐部体育场情况，
应符合上一级联赛体育场相关标准；
俱乐部训练基地情况、青训工作情况
及未来发展规划介绍；俱乐部所在城
市的人口、经济发展、足球活动开展
情况介绍。
在上赛季多支中甲、中乙球队退

赛后，足协对球队的经营情况尤为关

注，以避免选上中甲的球队，此后又经
营不善，再次退出联赛。足协希望能通
过这次递补调整，将联赛稳定下来。有
消息称，苏州东吴的主要投资方协鑫
集团，投入预算是5000万到7000万
元，俱乐部自身还有约1000万到2000
万元的招商收入，另外如果递补成功，
球队还会受到当地相关方面的支持，
一共约有1亿元的资金，支持球队进行
一年中甲的比赛。然而外界有声音称，
足协仍质疑东吴的经济实力。
足协的质疑源于一段传言，在上

赛季，苏州东吴也曾陷入欠薪传闻。但
据记者从球员方面了解到，苏州东吴
上赛季未出现欠薪一事，上赛季结束
后，俱乐部也官宣球队全员签订工资
确认表，欠薪传闻不攻自破。

有消息称，苏州东吴的青训建设
在递补名单中不占优势。由于足协对
中乙球队的梯队建设较为宽松，这也
是中乙球队升入中甲首要解决的问
题。在2016赛季，苏州东吴的教练组
中，有一位来自荷兰的教练托德。来

到东吴后，托德帮助球队下属奥英青
少年足球培训机构培养球员，同时也
对机构内的青训教练进行培训。

值得一提的是，东吴还有一位引
以为傲的青年球员———毕业于北京
大学的肖鲲，正是苏州东吴给予他
机会，让这位当时还在念大三的学
生球员首秀就面对上海上港，随队
鏖战打出15比16的历史性比分。上赛
季，肖鲲还获得了中乙“抢断王”的
奖项，从中也能看出东吴对培养年
轻球员的重视。
此前，苏州东吴因为预订的酒店

没有营业，酒店需要得到当地政府部
门的批准才能对外开放，让苏州东吴
稍许放缓了冬训的脚步。但俱乐部的
职能部门在3月9日已经复工，球队也
在不久后重新集结。对于递补一事，苏
州东吴表示他们已于规定时间内，向
中国足协递交了所有相关材料，目前
俱乐部正在等待最终的消息。对于上
赛季就志在冲甲的东吴而言，如今只
能等待足协的最终决定。

“我只相信中国足协的最后公示
结果！在最终结果出来以前让我们
以积极、乐观和健康的心态去等
待！”面对网上的流言蜚语，3月26
日，苏州东吴主教练刘俊威在个人
社交媒体上发文，其实这番话也正
是球队全员的心声。而在近日，有消
息称如果未能进入中甲，苏州东吴
投资方协鑫集团将会撤资，对此俱
乐部方面也进行了辟谣。
自协鑫入主苏州东吴以来，球队

的资金就相当稳定，投资方也迅速得
到了当地球迷的认可。事实上，协鑫对
于足球的赞助历史已经相当久远，协
鑫集成的前身上海超日，曾经作为主
赞助商帮助上海东亚成功冲超；协鑫
光伏则曾经作为2012、2014赛季江苏
舜天的背后广告赞助商亮相中超。此
外，协鑫对于当地足球事业也相当支

持，多年支持苏州“市长杯”青少年校
园联赛。

球队从中冠成功闯入中乙，人员
构成也逐渐趋向职业化。多名有过效
力于中超、中甲联赛的球员，纷纷加
盟球队。上赛季，球队引进原杭州绿
城球员程谋义，这位现年35岁的老
将，曾经登陆塞尔维亚联赛，并有过
欧联杯的出场经历，回国后帮助重庆
力帆冲超成功。在职业生涯末期，老
将低调加盟苏州东吴，在中乙联赛发
挥余热，助力冲甲。除他之外，原青岛
黄海刘晓峰、原申鑫球员胡鸣飞、陈
伟，苏州东吴阵中不乏有过中超、中
甲联赛效力的球员。
东吴的实力提升，同样离不开主

教练刘俊威的一年调教。这位原申
鑫主教练对于球队打法有明确的思
路，2019赛季，苏州东吴是中乙联赛

传球次数最多、传球成功率最高的
球队，场面赏心悦目，这位本土少帅
也赢得了当地球迷的尊重。尤其是
在青少年球员培养方面，刘俊威有
独到的见解，训练之余，他经常分析
欧洲五大联赛的球队打法，并鼓励
队员多思考学习。
但作为一支中乙球队，以这样的阵

容厚度征战中甲赛场是不够的，球队在
引援方面也有所计划。然而目前，由于
足协迟迟未决定递补名单，不止是东
吴，其他有递补资格的球队都不得不放
缓引援工作。如今国际转会窗口早已过
去，在联赛开始前的临时转会窗口何时
开启还未确定。加之目前的相关规定，
身处海外的球员根本无法进行试训，更
不用提加盟了。引援不顺利的话，递补
进入中甲的球队，可能会面临首个中甲
赛季被迫“全华班”的可能。

除了苏州东吴之外，其他四支球
队在竞争递补名额方面各有优势。其
中最大的共同点，在于俱乐部背后的
投资方资金稳定，且少有欠薪等令足
协敏感的负面新闻。
在上交递补材料后，江西联盛集

团董事长严永敏在接受记者采访时表
示，俱乐部会全力支持球队集冲甲，
“往大里说，江西全省需要中甲。往小
里说，我性格你了解的，所以再上就一
定要好好打。”严永敏补充道，球队毕
竟是自己的，再难也会坚持下去。在这
之后，联盛集团召开了集团股东会，严
永敏给自己几个公司明确下达了任
务，“今年我们的投入跟土豪没法比，
但比去年中乙的翻一倍没问题。”

苏州的同省球队昆山FC同样在
资金方面不落下风，昆山FC的前身是
镇江华萨，他们两个赛季之前由于受
到财政危机被迫出走昆山，从此扎根
于此，昆山FC现在的东家是阳澄湖文
商旅集团，这是一家注册资金达数十
亿的大型企业。目前球队已经在主教
练黄勇的率领下，开始了紧锣密鼓的
新赛季备战，目前球队有多名中甲旧
将在试训，其中不乏之前解散的广州
华南虎、上海申鑫的球员。
除了投资方稳定外，昆山当地的

硬件设施也有很强的吸引力，昆山为
了承办亚洲杯，专门为此兴建了一座
可以容纳45000人的专业足球场。如
果在接下来几个赛季中，昆山有一支

中甲俱乐部或者是中超俱乐部，这也
是一个很好的“门面”。
武汉三镇的优势在于球队青训建

设，俱乐部成立六年来，投入近三亿
元，其中大部分资金花在青训上。据
悉，最早的一批球员已经年满十八，不
久后就将学成归来，或许其中有人将
能代表一线队出战。
近来也有舆论称四川九牛被足协

看好，是最有可能入选递补名单的球
队。在3月中旬，足协主席陈戌源一行
抵达成都进行考察。但据记者了解到，
足协此行主要调研成都市足协。从当
时具体的新闻来看，陈戌源在抵达成
都第二天，专程前往成都兴城开展调
研工作，听取俱乐部的报告情况，并没
有专程前往四川九牛。除此之外，也有
知情人士透露，陈戌源并不会插手具
体的递补名单，一切将由专门的工作
小组全权负责。
可以看到，为了保证联赛能健康

的运行，足协在递补准入上考虑慎重。
但令东吴球迷感到疑惑的是，明明球
队运营良好，怎么就从内部传出了对
东吴不利的消息。而且过于强调球队
资金的稳定，未免有些“矫枉过正”的
意味。毕竟，体育竞技还是以成绩论高
低，投入的优先级一旦高于成绩，很难
使人信服。此前在香河召开的会议上，
足协并未就递补一事展开讨论，如何
确定最终名单，考验的是足协的效率、
公信和魄力。
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递补资格不出，球队无法引援
若获得中甲资格或只能靠全华班

足协主席不会“插手”

筹集1亿资金 东吴还想一搏
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天海问题迟迟未解，急坏递补中甲的球队———

苏州东吴对踢中甲充满渴望


